



NOTA DE PRENSA

[DESCARGA DECLARACIONES EN AUDIO Y VÍDEO DE JOSÉ LUIS COBOS,
VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA](#)

Informe de Sanidad "Situación actual y estimación de la necesidad de enfermeras en España, 2024"

El Ministerio de Sanidad ratifica la falta de 100.000 enfermeras en España que denuncia desde hace años el Consejo General de Enfermería

- **Nuestro país cuenta con una ratio enfermera dos puntos más baja que la media europea: 6,1 enfermeras por cada 1.000 habitantes.**
- **"España necesita más enfermeras y las evidencias ya son ineludibles. Esperamos que lleguen pronto medidas concretas para mejorar urgentemente la situación de todas las enfermeras españolas", explica Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.**
- **Sanidad calcula que, en la situación actual, se tardarían casi 30 años en alcanzar el número de enfermeras necesario en España para ofrecer unos cuidados con total garantías a los ciudadanos.**

Madrid, 13 de enero de 2025. España necesita al menos 100.000 enfermeras para alcanzar la ratio enfermera-paciente de la Unión Europea. Así ha quedado reflejado en el informe "Situación actual y estimación de la necesidad de enfermeras en España, 2024", presentado este lunes por el Ministerio de Sanidad. Una cifra que coincide los datos que, periódicamente, se emiten desde el Consejo General de Enfermería (CGE), que lleva años denunciando el gran déficit de profesionales en nuestro país, situación que hace mella en el Sistema Nacional de Salud (SNS) y, por tanto, en los cuidados de la población.

Además, otro dato redondo: la ratio española de enfermera por cada 1.000 habitantes es de 6,1. Un número que coincide tanto en los estudios recabados por el CGE como por el Ministerio de Sanidad. Esta ratio es algo más de 2 puntos inferior a la media europea, situada en 8,5 enfermeras por cada 1.000 habitantes.

“Desde el Consejo General de Enfermería celebramos sin duda la elaboración y difusión de este informe tan amplio que muestra una imagen completa de nuestra profesión y confirma la precaria situación que llevamos años y años denunciando. España necesita más enfermeras y las evidencias ya son ineludibles. Esperamos que lleguen pronto medidas concretas para mejorar urgentemente la situación de todas las enfermeras españolas y consecuentemente mejorar la atención a nuestros conciudadanos”, asegura Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.

Macroencuesta a las enfermeras españolas

Además, desde Sanidad se han presentado los resultados de la encuesta "Situación laboral y necesidades percibidas por las enfermeras en España 2024", en la que el CGE participó activamente en su difusión desde toda la Organización. “Nuestro impacto ha sido el más alto respecto de las instituciones que la difundimos, ya que casi el 20% (19,30%) de las personas que respondieron afirmaban que habían accedido a la encuesta por medio del enlace proporcionado por la Organización Colegial, ya fuera el Consejo General, Consejo Autonómico o Colegio provincial”, indica el presidente de la institución.

En la encuesta han participado un total de 56.072 enfermeras y enfermeros, siendo válidas 55.711 respuestas.

Desde Sanidad analizan que el ritmo de crecimiento actual del número de enfermeras ha sido constante en los últimos años –de 2014 a 2022 aumentaron un 11% en Atención Primaria y un 27,2% en el ámbito hospitalario– pero que, aun así, se tardaría en alcanzar el número óptimo de enfermeras para nuestro país entre 22 y 29 años. Una previsión a la que, además, se le debe añadir un valor significativo que queda patente tras la encuesta realizada: el 39,4% de las enfermeras españolas ha manifestado la intención de dejar la profesión en los próximos 10 años.

Medidas concretas para la profesión

Desde Sanidad han asegurado que tanto el Marco Estratégico de Cuidados en Salud, que se presentará en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud en las próximas semanas, así como en la reforma del Estatuto Marco en la que se trabaja, recogerán medidas concretas para mejorar estos datos y la situación enfermera a nivel de ratios y mejora de las plazas como de las condiciones laborales del colectivo. Javier Padilla, secretario de Estado de Sanidad, ha mencionado como una medida en la que trabajan una petición que se realizó el año pasado desde el CGE: el aumento de financiación a

las Universidades en pro de aumentar el número de plazas de los estudios de grado en Enfermería.